

## [Startseite](#)

Ich verlinke hier einen Vortrag des Philosophen und Publizisten Michael Andrick zum Begriff „Totalitarismus“

<https://www.youtube.com/watch?v=QJ1pkc1PTRg>

Aus dem Newsletter des Vortragenden:

das Netzwerk Kritischer Richter und Staatsanwälte (KRISTA) hat mich zu seinem Jahressymposium in Halle an der Saale eingeladen, wo ich neben Prof. Katrin Gierhake, Prof. Ulrike Guérot und Rechtsanwalt Philipp Kruse sprechen durfte.

Der Grundsatz "Wehret den Anfängen", den wir Deutsche uns nach Erfahrungen mit mehreren totalitären Systemen hoffentlich zu eigen gemacht haben, erlaubt es nicht, sich zurückzulehnen und einfach zu behaupten: "So etwas kann bei uns nicht mehr vorkommen, wir haben das bewältigt." Vielmehr brauchen wir einen klaren Begriff des Totalitarismus, um die politische Aktualität auf seine Warnzeichen hin im Auge behalten zu können und bei Bedarf gegenzusteuern. Das gebietet nicht nur die Vernunft, sondern auch das Grundgesetz.

Weitere Gedanken von ihm dazu sind angekündigt.

Eine eigene Rezension mit vertiefenden Gedanken folgt in Kürze.

## [Startseite](#)